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Zusammenfassung

        
Eine Gruppe von 10 medikamentös unbehandelten lungengesunden Hypertoniepatienten (8 Männer, 2 Frauen) im Stadium I und II (Alter 25-55 Jahre), die eine Herz-Kreislauf-Kur antreten sollten, wurden einem 2-3maligen fahrradergometrischen Belastungstest im Liegen (Stufendauer 5 min, 25 Watt, Stufen) unterzogen. Kontrolliert wurden neben dem EKG, der Herzfrequenz und dem Blutdruck zusätzlich das Atemminutenvolumen (V̇T
          ), die Sauerstoffaufnahme (V̇
          CO2) die CO2-Abgabe (V
          CO2), der Respiratorische Quotient (RQ), das Atemäquivalent (AÄ) und der Wirkungsgrad der Arbeit (η) bei der Ergometerbelastung. Es zeigte sich, dass Aussagen zum Verhalten ventilatorischer Parameter unter Ruhe und Belastung nur möglich sind, wenn die Ausgangswerte durch 2 oder 3 Belastungstests reproduzierbar erfaßt werden können. Erst durch Mehrfachuntersuchungen sind psychische Einflüsse sicher auszuschließen.


        
Die untersuchten Hypertoniepatinten sind in der Regel ausbelastet worden (RQ ≧ 1). Das Atemminutenvolumen ist unter Belastungsbedingungen gegenüber Normalpersonen leicht erhöht. Die Sauerstoffaufnahme bewegt sich weitgehend im Normalbereich. Das Atemäquivalent ist normal. Der RQ liegt in der Regel deutlich über dem Normalbereich. Sein Verhalten und der niedrige Wirkungsgrad der Arbeit erklären mit die geringe Belastbarkeit der untersuchten Hypertoniepatienten.


      
        
Summary

        
A group of 10 patients with hypertension and healthy lungs who were not treated medicamentously (8 males, 2 females) at stage I and II (age 25-55 years) and who should begin a cure for angiocardiopathies underwent a twice or thrice repeated ergometric bicycle test on exertion in lying position (step duration 5 min, 25 watt steps). Apart from the ECG, the heart rate and the blood pressure were additionally controlled the respiratory minute volume (V̇T), the oxygen absorption (V̇
          O2), the CO2 output (V̇
          CO2), the respiratory quotient (RQ), the respiratory equivalent and the degree of efficacy of work (η) in the ergometer load. It was shown that statements on the behaviour of ventilatory parameters at rest and on exertion are only possible, when the initial values may reproducibly be recognized by 2 or 3 functional tolerance tests. Only by multiple investigations psychic influences are to be excluded with certainty. The patients with hypertension examined as a rule underwent a final loading test (RQ ≧ 1). The respiratory minute volume under conditions of exertion is slightly increased in comparison to normal persons. The oxygen absorption is vastly in the normal region. The respiratory equivalent is normal. As a rule the respiratory quotient is clearly above the normal region. Its behaviour and the low degree of efficacy of the work also explain the insignificant exercise tolerance of the patients suffering from hypertension examined.
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